
西加積地区の主な提言等と進捗状況

皆さまからいただいた主な提言等 その際の回答要旨

防災ラジオ 市町村間で周波数が混合しないか？電波は市内全域有効？
周波数は各市町村で異なりますので、滑川市の放送しか入りません。電波は、一部
の地域で外部アンテナを付けていただく必要があるかもしれませんが、基本的に全
域有効だと思われます。

キラリングッズ
販売していないと聞いたが、販売すべき。販売する際は、広報等を活用
して発信を。

４月28日のホタルイカ祭りから、市観光協会がキラリングッズの販売を始めたところ
です。今後広報でもお知らせする予定です。

津波シミュレー
ション結果対策

市としていつ頃までに対策を立てるのか？

ソフト面では、県の津波シミュレーションの概要を広報６月号に載せて皆さんに知っ
ていただくこと、また昨年見直した市防災計画は東日本大震災の想定が間に合わな
かったため、現在見直し作業を進めているところです。ハード面では、国・県に堤防
のかさ上げを強く要望してまいりたいと考えています。

津波シミュレー
ション結果対策

津波の際、上市川沿岸住民は滑川富山バイパスの歩道が一番安全だ
と思うので、国交省と災害協定を交わすなどして避難場所に。

避難施設の数を増やすことは今のところ考えていませんが、沿岸には高い建物がな
いため、例えば日医工等に緊急時の避難場所としてお願いしていくべきものと考え
ています。

津波シミュレー
ション結果対策

余震対策は？
専門家ではないので、今の段階でお答えできるほどの知識は持ち合わせていませ
んが、なるべく早い時期に富山大学の竹内教授による「防災講演会」を市民の皆さ
ん向けに開催する予定としており、その中で専門的な話も聞けると思います。

町内の公園管理 デイズイン上梅沢にある２つの公園の管理は町内で？市で？
遊具のある農村公園は農村総合整備モデル事業で造成しており、覚書を交わして
町内会の管理となっています。また、開発行為で造った公園については、団地で管
理していただくことになっています。

学区制の見直し
田中・寺家小学校の統廃合は考えていないのか。菰原は12年ほど前の
学区制見直しで田中小学校区に入ったが、自治会は西加積のため、統
廃合の際は西部小学校区に入れてもらいたい。

寺家・田中小学校はそれぞれ耐震化する予定で、統廃合は今のところ考えていませ
ん。しかし、学区制を見直したことで、地区と学校区の違いにより通学する子どもた
ちには住民運動会等で不便をかけるなど、地区のコミュニティが崩れている原因で
あることは承知しています。いろいろな地区から課題が出てくれば学区制見直しも今
後の日程の中に入ってくると思いますので、課題として考えていきたいと思います。

融雪装置の設置

県道黒川・滑川線の融雪化は歩道整備が終わってからと聞いていた
が、その後どうなっている？西部小学校前の道路はこれから下水道工
事がなされるので、道路を掘り起こす経費を浮かすために、ぜひ同時に
融雪装置設置も検討を。

下水道工事と一緒にできれば好ましいのですが、県の今年度事業の中には消雪パ
イプの設置は入っていません。全地区の語る会が終わり次第、県道に係る要望を一
括して県に伝える予定です。

融雪装置の設置
県道辻滑川線は融雪化しているが、市道の自動車学校前～西滑川駅
交差点は融雪化されていない。計画はないのか？

井戸水を掘るのは同意を得るのが難しい状態のため今のところ計画はなく、今後も
機械除雪で対応していく予定です。

農業用水
年によっては用水の絶対量が少ないので取り合いになる。計画的に水
が均等に分配できるような工夫ができないか。

南部・早月川沿岸土地改良区へ水の分配についてお願いしていきたいと思います。

県道滑川・上市線の拡幅工事が完了するまで通学路を変更しており、こ
の道路の除雪を市にお願いに行ったが、実施してもらえなかった。今冬
は近所の方で除雪したが、来冬は市で除雪してもらえる？

今冬は大型の除雪機械が入らない狭い道路なので、小型のロータリ除雪機で除雪
する手配をしていましたが、すでに近所の方で除雪されており、対応が後手になった
ことは申し訳ありませんでした。来冬は、教育委員会と建設部で調整して除雪しま
す。

提言等の項目
H24春に開催した「市長と語る会」

デイズイン上梅沢
横の田中川（住
宅側）の草刈り

町内会で車が通れるほどの幅を年２回草刈りしているが、除草剤を撒き
たいと考えており、それに対する補助をお願いしたい。但し、除草剤の使
用は川の法面の強度が保たれなくなるので賛成できないとの南部土地
改良区の意見も理解できるので、せめて２回のうち１回でもシルバー等
で草刈りをしてもらえないか。

町部の川砂利等を運搬するダンプや虫駆除用の薬の予算は確保していますが、今
のところ農村部の除草剤は扱っていません。但し、大変な事情は分かりましたので、
住宅側だけでも除草剤が撒けるか等を土地改良区に話したいと思います。

通学路の除雪
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提言等の項目

H24春に開催した「市長と語る会」

市長の任期
総理は毎年変わっているが、上田市長には２期も３期もがんばってもら
いたい。但し、市長選と議員選を一緒にすれば1500万円浮くので、ぜひ
市長選を３カ月早めてほしい。

横浜市長が任期前に辞めた理由は、新市長が新年度予算を組めるようにするため
であったように、市長の交代時期は早くしないと上手な行政の流れにならないと思い
ます。詳しく研究してみます。
【令和２年12月追記】同時選挙をした場合は、重複する経費（約600万円）の削減が
見込まれます。

家屋の取り壊し
高月の家屋は景観が悪く、市で解体したとのこと。親族がすべきものだ
と思うが、市で取り壊す基準は？

市の人口集中地区（ＤＩＤ）においては、危険老朽空き家で土地も含め市に寄付さ
れ、土地の管理は町内会で行う場合に、市が取り壊します。

アクアポケット
西風が強く、水を汲んでいる最中に濡れるので、風除けの設置を。また
給水口が２つしかないので、改善を。

管理者のＷＡＶＥ滑川は軽微な修繕は行いますが、大規模な修繕は市が直接行うこ
とになっており、持ち帰って検討します。

市民交流プラザ
の嘱託職員

嘱託職員とはどのような身分？サービス業なのにやる気がなく、好き勝
手言っている。

嘱託職員の身分は、１年間という期限付きの臨時職員です。なお、市民交流プラザ
は文化・スポーツ振興財団が指定管理者となって管理しており、市ではなく財団の嘱
託職員ですが、対応が悪い点の確認がとれましたら、注意いたします。

滑川インターの駐
車場

乗り合わせやバスに乗る際、車を停めていきたいが絶えず満車で停め
られない状態。何か対策を。

考えてみましたが、スペースがとれません。ロータリーの海側の利用の仕方もあると
思うので、高速道路公団を一度訪ねてみたいと思います。

下水道普及率を
上げる対策

市から３年以内に下水道に接続するようお願いされていたと思うが、普
及率は低いと聞いた。早くに接続した世帯への工事費助成などメリットを
考えては。

今年から推進員２名が３年以上経っても未接続の世帯をリストアップし、接続のお願
いに廻り、水洗化率を上げるよう努力しているところです。

養鶏場建設問題 進捗状況は？

昨年７月に農地転用許可が下りました。その後、建築確認、また汚いものをきれい
にする特定施設の設置工事の事前届け出が必要ですが、今のところ動きはないよう
です。しかし、タカムラはまだ諦めていないようで、不動産屋から松倉地区に交渉し
たいとの申し入れがありましたが、タカムラの社長が来ないので追い返したとのこと
でした。臭いや水の環境よりも、豚と鳥のインフルエンザがくっつき人に近づくのが一
番怖いとのご指摘があったこと、またニワトリのインフルエンザは科学的に人への影
響があると証明する研究者が出てきていることを、皆さんにも知っていただきたいと
思います。

学童の見守り
自動車が歩行者の列にぶつかるニュースを受け、呉西地区では通学路
の点検を行っていたが、本市では？また先日、上小泉に不審者が出た
ので、警察と連携して児童の見守りパトロールをしてほしい。

事故のあった翌日には、通学路をパトロール点検するよう学校へ指示し、警察も交
えて通学路の点検を行った小学校もあります。また、不審者が出た場合は、各学校
へ一斉にＦＡＸを流し対応しているところですが、頻繁に出るようであれば、警察にパ
トロールを強化していただくよう要請したいと考えています。今後とも、地域としても
子どもたちを見守っていただくようご協力をお願いします。
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